
Chers amies et amis,
Les vacances sont terminées pour la plupart d'entre vous. Il reste encore quelques retardataires qui ne devraient pas tarder à 
rentrer. J'espère que vos batteries ont bien été rechargées pour affronter la rentrée.
Lors du numéro de Juillet (diffusé fin Juin), je vous avais dit que je reprendrai contact avec vous fin septembre avec le 
numéro spécial fêtes de Tichri. Mais voilà, plusieurs évènements heureux et malheureux se sont passés durant ces deux 
mois. 
Je voudrai tout d'abord avoir une pensée pour Mr Haï Doukhan (papa de Corinne Dessiaume) qui nous a quitté à la suite 
d'une longue maladie le vendredi 8 Juillet. Il s'est éteint à l'âge de 62 ans. C'était un homme que j'avais croisé plusieurs fois 
chez sa fille et que nous avions rencontré quelquefois à la synagogue. Il adorait danser, rire, jamais un mot méchant. 
J'adresse à sa famille, de la part du Comité et de tous les membres de la Communauté, toutes nos condoléances attristées. 
Fasse que D… le reçoive près de lui. Je ne suis pas trop "citations halakhiques", mais on m'a dit qu'une personne qui 
décédait un vendredi soir, était un grand Saint. Fasse que ces quelques mots apportent la consolation à sa famille.
La vie continue et comme en Israël, il faut vite passer aux événements plus joyeux. Tout d'abord l'inauguration d'un 
nouveau Séfer Torah, qui a eu lieu le 14 Juillet, pour la réfouha Chéléma de M. Meyer SELLAM. Vous trouverez ci-
dessous le discours de M. Emile MEGUIRA. 
Ensuite je veux vous parler de cette unité du peuple juif que j'ai constatée lors de mes vacances en Israël durant le mois de 
Juillet à l'occasion des "17émes Maccabiades" et du "désengagement de la bande de Gaza". Sur ce dernier point une phrase 
importante du chef d'état major qui prouve cette volonté d'unité : ''Nous ne partons pas au combat, nous ne demandons 
pas de vaincre. Nous tendons la main à nos frères. Il nous est permis de pleurer avec eux, de souffrir avec eux. Nous 
devons les aimer et nous entraider les uns et les autres''. Vous trouverez quelques mots sur ces sujets à la fin du journal. 
Au nom du Comité, je vous souhaite une bonne rentrée et je vous retrouve à la fin du mois, pour le spécial Tichri.  
F. Silvera

F DISCOURS D'INAUGURATION DU SEFER TORAH

Messieurs les Rabbins, Monsieur le Président, Messieurs les membres du conseil d'administration, 
Mesdames et Messieurs
Tout d'abord, je souhaite partager avec vous mon bonheur de voir entrer un Séfer Torah dans notre 
petite et adorable synagogue. Les circonstances de la venue de ce Séfer Torah sont accompagnées 
d'un véritable miracle "hachgahate pratite". Il y a quelques semaines, nous avons fait vérifier un 
Séfer Torah que nous avions en notre possession depuis plusieurs dizaines d'années. Le sofer 
chargé de cette tâche nous a déclaré que celui-ci était irrécupérable. Attristés, Monsieur Sisso, 
notre Président, Monsieur Silvera, notre Trésorier et moi-même après l'office d'un chabbat, avons 
formulé l'idée de faire l'acquisition d'un nouveau Séfer Torah, et compte tenu des vacances nous 
avons remis notre projet à la rentrée de Septembre. 
Jeudi 7 Juillet 2005, j'ai reçu un appel de M. Sellam que je n'ai pas pu prendre sur le moment. J'ai 
essayé de le rappeler sans succès. Guidé par une volonté mystérieuse, j'ai tout fait pour le 
contacter, sans savoir qui était mon interlocuteur. Une fois le contact établi, M. Sellam m'a 
demandé avec une gentillesse délicieuse : "Monsieur, nous avons fait écrire un Séfer Torah. Y a-t-il 
de la place dans votre synagogue pour le recevoir ?". J'ai contacté aussitôt M. Sisso et je vous 
laisse imagine la suite.
Miracle supplémentaire, Mr Sellam a contacté un Sofer afin de lui demander de se procurer un 
Séfer Torah. Celui-ci lui répondit qu'il en avait un, qu'il s'apprêtait à terminer. Quelle ne fut pas sa 
surprise, sachant qu'il faut en moyenne 1 an pour écrire un Séfer Torah.
Mon intervention ne saurait être complète sans quelques mots de notre Sainte Torah.
La dernière des 613 mitzvot se trouve dans le livre "Devarim" - le Deutéronome,  Paracha 
Vayelekh (chapitre 31, verset 19) : "veata kitvou lakhem ete a chira hazot velameda ere béne 
israel sima béfihem le maane tiheye li hachira hazzot léede bivné israel" ("Et maintenant, 
écrivez pour vous, ce Cantique, qu'on l'enseigne aux enfants d'Israël et qu'on le mette dans leur 
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bouche afin que ce Cantique me serve de témoignage à l'encontre des enfants d'Israël"). Le Hida 
souligne que c'est la dernière mitzvah et qu'elle demeure la plus importante avec la première "Pérou 
ourbou" (Multipliez-vous et fructifiez-vous). Elle est à réaliser maintenant. "Kitvou" – écrivez -  
est un impératif direct, le bénéfice premier est pour vous, "lakhem". Rachi nous précise que c'est 
une mitzvah qui nous touche profondément mettant en cause notre être et notre devenir. L'écriture 
reste l'étape fondamentale dans la transmission de l'héritage. Elle permet non seulement d'étudier 
mais surtout d'enseigner lilemod oulamed.
Cette mitzvah crée un support qui va permettre de montrer la Torah aux autres. Sa diffusion est 
alors possible. Elle survit aux générations qui passent les unes après les autres, tout en les 
inscrivant dans l'histoire du peuple juif et en les rendant si proches de nous. L'enfant d'Israël qui a 
le bonheur de réaliser cet acte devient spontanément dépositaire d'un témoignage devant D… 
Moshé a écrit 13 Sifré Torah. "Vehayé a holam nataa betokhénou" (la vie éternelle, il l'a implanté 
en nous) La Torah a été donnée au peuple, mais le regard que chacun d'entre nous dirige vers elle 
en fait la propriété de chaque individu du klal Israël.
L'étude de la Torah nous montre le chemin à suivre pour réussir sa vie.
Nos hakhamims nous enseignent que les 22 lettres hébraïques constituant tous les mots de notre 

Sainte Torah ont été utilisées par hakadoch baroukhou pour créer le monde. On doit au Séfer-
Torah un respect extrême. N''oublions jamais que grâce à lui, nous sommes aujourd'hui réunis 
et que rien n'était là pour que nos chemins se croisent, si ce n'est sa présence. Grâce à lui, les 
familles n'éclatent pas et leur réunion est possible. N'oublions pas que de la bouche de D…, 
tous les mots inscrits, ont été dictés à Moché Rabénou. Prenons en conscience, à chaque fois 
que nous écoutons la lecture d'un passage.
Nos ennemis ont de tout temps pensé que cela était chose aisée de détruire ce petit peuple d'un 

geste de la main en 1'écrasant du pied, simplement comme un buisson, mais telle n'est pas la 
volonté de D….De même, la flamme ne consume pas le buisson ardent, de même aucun ennemi 
n'arrivera à bout du peuple juif. Ni les romains, ni les grecs, ni les perses, ni les espagnols 
d'Isabelle et de Ferdinand, ni les nazis, ni les autres.
Fasse que ce Séfer-Torah nous apporte une vie de Réfouah Chélémah (guérison), une vie de 
"Ocher" (bonheur), de "Téchouvà" (sagesse), de bénédictions et de faveurs de la part d'hakadoche 
baroukhou. Amen.
Du fond du cœur, le Comité ainsi que tous les membres de la Communauté souhaite un prompt 
rétablissement à M. Meyer SELLAM, pour qui ce Séfer-Torah a été écrit.

F RENTREE DES CLASSES

ATTENTION : Certains d'entre vous n'ont toujours pas réglé les cotisations de l'année dernière. 
Aucune nouvelle inscription ne sera enregistrée sans le paiement des arriérés. Merci de faire le 
nécessaire rapidement ou lors de l'inscription.
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Quelques sportifs de la délégation
Australienne avec David & Mélody

F Décès

Je renouvelle toutes nos sincères condoléances à la famille Doukhan et Dessiaume, pour le décès de 
Haï Doukhan. Fasse que D… le reçoive prés de lui et donne le réconfort à la famille.

FMazal Tov

L'ACIA est heureuse de souhaiter un grand MAZAL TOV aux familles HAZAN & HANOUN 
pour le mariage de leur fille et fils Claudine et Hervé, ainsi qu'aux familles KRIEF & LANTRAN
pour le mariage de leur fille et fils Nathalie & Yannick. 
Le Chabbat Hatane pour ces deux mariages sera célébré dans notre synagogue le Samedi 10 
Septembre 2005. 

F 17éme Maccabiade

Première année en famille en Israël et je tombe en plein sur les Maccabiades. Des milliers de jeunes 
et de moins jeunes sportifs, tous juifs, venant de tous les pays du monde pour participer à la fête 
Olympique. Tout Israël était prêt, des drapeaux et banderoles dans toutes les grandes villes qui 
accueillaient les 31 disciplines. Une organisation sans précédent pour un petit pays crée voilà à 
peine 60 ans. Vous allez me dire que je suis chauvin, eh bien, oui. Tout y était. A l'ouverture : un 
stade bondé (plus de 45 000 personnes), le défilé des 55 nations représentées, des shows à 
l'américaine,un feu d'artifice. Idem pour le jour de la clôture. Pendant deux semaines le pays a 
vibré, a applaudi, a pleuré. Tout était magnifique. Vous trouverez ci-dessous un article de journal 
sur le sujet.
Article tiré du journal "Time Out"
Après cinq années d'absence, l'événement sportif le plus parlé d'Israël est de retour - et tout le 
monde est arrivé pour en profiter. Time Out vous fait passer derrière la scène de la 17ème 
Maccabiade .Les Jeux de la 17ème Maccabiade vont bientôt commencer. Cette manifestation 
sportive quadriennale est la célébration de la rencontre judaïsme et du sport. Du 10 au 21 juillet, 
7000 participants venant de 55 pays vont se mesurer dans 31 disciplines sportives à travers Israël.
Quelquefois considérés comme les « Jeux Olympiques Juifs », les origines de la Maccabiade 
remontent à 1912. Cette année là, les Jeux Olympiques prenaient place à Stockholm et Yosef 
Yekutieli, un jeune russe de 15 ans, eut la vision d'athlètes juifs participant à des compétitions sur 
la Terre d'Israël.
La réalisation de dix ans de préparation aboutit en 1932 quand 390 athlètes venant de 18 nations 
débarquèrent à Tel Aviv pour la première Maccabiade. Les jeux s'avérèrent être un succès sans 
précédent et 1250 athlètes représentant 28 délégations revinrent trois ans plus tard pour la 
deuxième Maccabiade.
Le niveau de ces premiers jeux était placé à une hauteur incroyable. Des champions comme l'étoile 
du tennis tchèque Lasislav Hecht et l'américain Lillian Copeland, médaille d'or des Jeux 
Olympiques au lancement du disque, faisaient la une des talents athlétiques qu'on y voyait.
A cause de la guerre, les Jeux se renouvelèrent seulement en 1950, après une interruption de 15 
ans. Il y avait 800 athlètes venant de 17 pays présents, mais il y manquait les Juifs d'Europe
Centrale et d'Europe de l'Est qui se trouvaient maintenant bloqués derrière le rideau de fer. Ces 
derniers étaient parmi les athlètes les plus enthousiastes des deux premières Maccabiades, et les 

jeux se trouvaient maintenant bien appauvris du fait de leur absence.
Depuis, les Maccabiades se sont renforcées de plus en plus. Elles servent de 
tremplin aux meilleurs sportifs juifs, et on peut dresser une véritable revue des 
athlètes juifs ayant participé aux Jeux. Des noms comme la gymnaste Agnes 
Keleti, cinq fois médaille d'or aux Jeux Olympiques, l'étoile du tennis américain 
et champion du Wimbledon, Dick Savitt, la légende du tennis des Pays Bas Tom 
Okker et les russes Sergei Sharikov et Maria Mazina, médailles d'or d'escrime 
aux Jeux Olympiques, sont tous des vétérans des Maccabiades.
Mais les deux noms principaux qui ressortent de la liste sont ceux de Lenny 
Krayzelburg et Mark Spitz. Spitz participa pour la première fois aux jeux à 15 
ans, en 1965, et revint en 1969 après avoir gagné deux médailles d'or aux Jeux 
Olympiques de 1968 à Mexico.
Incontestablement le plus célèbre athlète juif de tous les temps, Spitz allait 



gagner sept médailles et battre sept records du monde en 1972 aux Jeux Olympiques de Munich.
La superstar du dos crawlé Krayzelburg gagna quatre médailles d'or aux Jeux Olympiques, il ne 
participa pas aux Championnats du Monde de 2001 pour pouvoir se rendre à la Maccabiade de 
2001. On le reverra aux Jeux en qualité de capitaine de l'équipe. 
Les escrimeurs Sharikov et Mazina seront là également. Parmi les autres athlètes de première 
classe qui participeront aux compétitions ce mois ci figurent le prodige du tennis canadien, Sharon 
Fichman, le basket baller de l'Université du Maryland Shay Doron et l'argentine Daniela Krakower, 
championne du monde de judo.
Ces deux semaines tournent autour du sport, mais ce qui se passe hors de la piste, du court, du 
terrain et de la piscine est aussi important que ce qui se passe dessus. « Pour beaucoup, la 
Maccabiade est le lien le plus significatif qui relie l'athlète à l'Etat d'Israël et, pour certains, au 
judaïsme lui-même. La Maccabiade intensifie et renforce la connexion entre les juifs de la Diaspora 
et l'Etat d'Israël,» dit Yonat Zwebner, porte-parole de la Maccabiade. « Il s'agit du lien entre les 
athlètes de Diaspora et Israël. De devenir des amis pour la vie et même des partenaires pour la vie. 
» Et en effet, il y eut un cas où deux personnes se sont rencontrées aux Jeux de 1977, se perdirent 
de vue et, se retrouvant en l'an 2000, se marièrent en 2003.
Cependant, les choses n'ont pas toujours été parfumées à l'eau de rose lors des Maccabiades. La 
Maccabiade de 1997 a été assombrie par l'écroulement d'un pont au moment où les athlètes se 
rendaient à la cérémonie d'ouverture. Quatre athlètes australiens allaient succomber à la suite de 
cette tragédie et, bien que les Jeux se soient poursuivis, ils furent contrariés par le désastre 
infortuné. Puis, quelques jours avant le début des Jeux de 2001, un terroriste suicidaire fit rage 
dans un night-club de Tel Aviv, faisant 21 morts et 120 blessés. Par peur pour la sécurité de leurs 
membres, les délégations désistèrent leur participation aux Jeux, mais juste quand on craignait que 
la Maccabiade soit annulée pour la première fois depuis 63 ans, des efforts de persuasion de 
dernière minute réussirent à les faire venir.
Les deux dernières Maccabiades ayant été affectées par de telles circonstances dramatiques, 
chacun se prépare pour ce qui devrait être les plus grands et les meilleurs jeux ayant lieu depuis 
longtemps, avec des compétitions prenant place dans les catégories open, juniors, jeunes, seniors et 
handicapés.
Tous les obstacles ont été levés pour ce faire. Un site d'Internet spécial a été créé pour les Jeux. En 
plus de cela, un programme de bénévoles a été établi afin de répondre à tous les besoins des 
participants, des spectateurs et des médias.
Chaque athlète participant aux Jeux y apporte son histoire personnelle. Une histoire du triomphe 
contre l'adversité et les traumatismes juste pour venir en Israël. Un exemple est celui de la 
hongroise Judith Horvath, coureuse à pied de 38 ans, qui a réussi à vaincre le cancer il y a cinq ans 
et va venir participer ici dans les compétitions de 3000 m et de 5000 m. Et puis, il y a l'histoire du 
rugbyman américain Adam Mayer dont le grand-père a participé à la première Maccabiade en
course à pied et au hockey. Le nonagénaire  a l'intention de venir voir son petit fils à la cérémonie 
d'ouverture.
On y distribue des médailles mais, ayant réussi à passer les obstacles juste pour arriver en Israël, 
chacun est déjà un gagnant avant même que la compétition ait commencé.

F Félicitations

Encore une bonne année scolaire grâce à D…. Je voudrai féliciter :
Ceux qui ont réussi le Brevet des Collèges :

Mr Raphaël COHEN
Mr Gabriel SAMUEL
Mr David SILVERA

Ceux qui ont réussi le BAC :
Mr Raphaël SAMUEL
Mr Ruben MEGUIRA

Bravo aussi, à toutes celles et tous ceux qui sont passés de classe et pour les autres, il ne faut pas 
baisser les bras. Il faut continuer à persévérer et j'espère que j'inscrirai votre nom dans le journal 
l'année prochaine.


